
 

 

 

令和４年度 園長だより３号 

２週間の午前教育で短い時間ではありましたが、子ど

も達は新しい環境に少しずつ慣れてきたように思いま

す。そして、いよいよお弁当が始まりました！一日の中

で、幼稚園にいる時間がグンと長くなります。まだ不安

や緊張が抜けないとは思いますが、この出会いからの信

頼関係作りは手さぐりで、小さな駆け引きの中で、互い

に気づき、良い事も失敗も認め合いながら毎日を積み重

ねていくのです。上手くいかないこともさらけ出して甘

えて欲しいなと思う４月でした。 

先日、新学期早々のこの時期に、クラス毎大きなこい

のぼりを作る機会がありました！殆どの子が抵抗なく

絵の具に触っていました。ちょっと苦手な子もいました

が、みんなで絵の具をタイベックに付ける姿は室幼らし

く、５月を迎えるこの時期にコロナ前と同様に活動でき

たことは新年度のスタートとしてはとても安堵するも

のでした。まだまだコロナ対策を優先しながらの日々に

なりますが、出来る事を出来る時に！を心掛けて！さら

に新しい事も構想中です。 

 

去る３月末、大変ショックな報告を受けました。「言

葉の事なら有江先生に！」と、言葉に関する事は室蘭聾

学校の有江先生をご紹介させて頂いてきたのですが、と

うとう帯広の聾学校に転勤が決まったとの事でした。お

手紙を書かせて頂いたら、お返事がきて感動しまくりで

した。その中にオーダーメイドの支援！という言葉があ

りました。本当にそうありたい・・ずっと願っていた言

葉でした。現状の学校教育の中では健常児か障碍児かと

う分け方です。いつもそうかな・・と思っていました。

中間というか、一人一人に合ったサポートがあればいい

だけなのに・・と思っていました。「オーダーメイドの支

援」という言葉はなんて素敵な言葉なんだろうと思いま

した。さすがです！ 

そして、未来時間の作り方をどうするか！という言葉

もありました。我が子が壁にぶつかった時や悩みとなっ

た時、そのことばかりに意識が向いてしまうのはもった

いないという事でした。例えば、しゃべり方ばかりに意

識が向いて、そこから描く親子の姿はしゃべり方に支配

されているかもしれなく、問題！と思っていたことがそ

れほど問題とならなければ、向いている意識が変わり行

動も変わるのでは？という内容でした。すると、子ども

の行動も変わる！保護者の方がハマっている沼から一

度出て頂いて未来時間を作り直していただく支援を心

掛けていたという事でした！凄い！さすがです！ 

ちょっとややこしくなりましたが、子育てにおいて、

問題や悩みが発生すると、そのことを解決する事ばかり

に力を注いでしまうのはもったいない！子どものいい

所を忘れないようにしよう！というメッセージのよう

に感じました！ 

そしてこれは子育てだけに言える事ではなく、大人も

同じで、自分の欠点ばかりを気にしたり、他人と比較し

たりするよりも自分のいい所を宝物にして、人生歩んで

いこう！という風に置き換える事も出来ます！つま

り！自己肯定感ですね！ 

今、日本は格差社会だと話題になることが増えていま

すが、実は一部を除いてそんなに格差はないのだそうで

す。国公立の高校・大学もあり、学ぶ意欲さえあれば、

誰でも学歴も得られるし、学ぶことも出来る環境にある

という事です。ただ偏差値ばかりを重視していた為、近

年はＡＯ入試で入学する子が増えたそうですが、実はこ

こに格差があって、ＡＯ入試用の小論文や面接の塾があ

ってそこに通うのに、費用が掛かるという現実・・。日

本の教育はさてどうなっていくのでしょうね？今の子

ども達の未来はどうなっているのでしょう・・。ただ、

どんな時代になっても、間違いなく言えるのは、自己肯

定感の高い子ほど幸せ感が高いという事です。自分が好

きな子に！自分を愛する事が出来る子に育てたいもの

です！ 

いつか！有江先生に、室蘭幼稚園にお越しいただき、

講演会をお願いしたいと思っています。 

雪が解けて、春らしくなって、桜の蕾も膨らんできま

したね！進級・入園から１カ月経ちました。心配事も増

えてきたりするものです！何かありましたら、遠慮なく

お声がけ下さい。 

 

さあ！ゴールデンウイークです！１０連休です！ま

だまだコロナ感染が心配ですし、連休明けも無事にスタ

ートできるのか不安がありますが、緊張していた新学期

から少し開放されて、リフレッシュできるといいです

ね！私は・・予定なく・・ドライブ＆テイクアウトくら

いはしたなと思っていますが、やっぱり感染者となった

恐怖はまだ残り・・自然の中で、あまり人がいない所で、

何か見つけたいなと思っています！山菜とか？(笑) 

さらに、今更ですが、プロ野球にはまっていて、こん

なにＴＶ観戦する事はなかったので、ホーム(自宅)観戦

のアイテムを準備して楽しもうと思います！せっかく

入った日ハムのファンクラブですが、まだちょっと球場

は我慢して、自宅で応援します！ 

 

この春は卒園生からお手紙をいただく事が多く、とっ

ても嬉しかったです。下は小学生から上は３５歳まで！

学校の話や大人になって懐かしくて来てみたけれど、恥

ずかしくて声をかけられなかったとか・・近況とか！家

族の事とか！もちろん、お返事を書きました。 

今年は色々な方がきっと現幼稚園を見に来てくれる

と思うので、そんな時に使えるアイテム作りをこのＧＷ

に作れたらいいなと思っています。 

 

ご家族で過ごすＧＷのお話など是非聞かせて下さ

い！ＬＩＮＥでの写真添付やメッセージも送信可能で

す！みんなで情報交換出来たらいいですね！あの公園

はいい！あそこのテイクアウトはいい！あのメニュー

は上手くいった！等々。お待ちしています！ 

 

さあ！一杯、ハグしちゃおう！ 

 

室蘭幼稚園 園長 小倉真弓美 


